



学校教育目標

「志高く、学ぶ意欲と思いやりの溢れる生徒の育成」
～夢の実現に、明るく、やさしく、勇気をもって挑戦し続ける～

晚秋、総仕上げの11月

文化祭は11月最大の行事です。3年生にとって、生徒会にとって中学時代仕上げの大イベントです。

今年は「田園祭り」と重なってしまい、多くの方にご迷惑をおかけすることになってしまい申し訳ありませんでした。

そのような中でしたが、好天に恵まれ温かい一日となり、保護者、地域の皆様に多数ご来場いただき、盛況の内に終えることができました。

本当にありがとうございました。



生徒にとって、多くの前で自分たちの発表を見ていたくことは、不安や緊張、失敗や悔しさも生まれますが、それ以上に、やりがいや楽しさ、自信や勇気、仲間との連帯感や充実感が生まれます。その経験は人生で大切な宝物となって記憶されることと思います。

ステージ発表や展示作品など日頃の生徒たちの活動の一端をご覧いただくことが、生徒たちの成長の糧にもなっています。

また機会がありましたら是非、有年中学校へ足を運んでいただけることを願っております。

土器野焼き体験(11/5・6)

昨年は土器のほとんどが割れてしまい大失敗でした。今年は、土を変えて、砂を混ぜる作戦で昨年の悪夢から脱却を図りました。

「どうせ…」という弱気を口にする生徒もいましたが、結果は、昨年の悪夢を吹き飛ばすように、灰の中から割れていない作品が次々に現れました。



一度や二度の失敗ではくじけない、粘り強さを身に付けてくれたらいいなあと思っています。

華道教室(11/7)

普段は、お茶の先生としてお世話になっている、潮海さん、橋本さん、山本さんを、「生け花」の先生としてお招きして、全校生が「生け花」について教えていただきました。

自分で作った花器に一輪の花を飾って、自分で楽しむことの大切さを教わりました。

日常の生活に花を飾ることで、少しずつ、美しさを感じる心、美しいものを美しいと感じる心が育ち、ものだけで無く、人や自然、さまざまなものの中にある“良さ”を見つけ出す心の豊かさが広がっていくことを教えていただきました。



千種の苑で演奏会(11/13)

3年生が千種の苑で演奏会をさせていただきました。披露できる曲目は少ないのですが、少しでも喜んでいただけるよう練習しました。体調不良で欠席したメンバーが出てちょっと焦りましたが、先生が代役で出演。なんとか切り抜けることができました。

夏休み前から忙しい合間を縫って練習してくれたことをとても嬉しく思います。

次は童謡や演歌、時代劇の主題曲などが演奏できるよう頑張ってくれるとさらに嬉しいです。



幼児とのふれあい体験学習(11/20)

1年生が家庭科の授業の一環として、有年保育所、有年・原幼稚園の子供たちと一緒に遊んだり絵本の読み聞かせをしたりして過ごしました。喜んでもらうためにゲームを考えて絵を描いたり工作したりと準備していましたが、何でも楽しむ元気な園児のパワーのおかげで中学生の方が喜ばせてもらったようでした。



SC研修会(11/28)

スクールカウンセラー(SC)の塚原先生にストレスとの上手なつきあい方を学びました。ストレスはどこにでもあり、ストレス自体は悪いことではありません。ストレスが大きすぎると潰されてしまうし、無いとストレスに出会ったとき対応できなくなります。



今回はストレスを感じたとき、自分自身にどんな言葉かけをすればいいか、どんなふうに考えれば良いかをグループ毎に話し合いました。

ストレスがたまつたとき、心の中で、どんな言葉を自分自身に言っているのか振り返り、どんな言葉かけをすれば乗り越えられるのか考えるきっかけになればいいなと思います。

保護者・地域の皆様のご協力で11月もたく

さんの行事やイベントができ、生徒も先生もたくさん経験を積むことができました。

本当にありがとうございました。

何のために働くのか？ その2

まず実技4教科と理科・社会で満点を取ることを目標に勉強を始めた。

当たり前の事だが、なかなか難しい。

「そんなこと何處に書いてあった？」

「そんな細かいことまで調べてないし…」

ところが、成績トップのヤツに聞くと、「〇〇に書いてあった」とか、「授業中、先生が言っていた」とか、細かいところまでよく知っていた。

成績がいい、頭がいいと言われている友達と一緒にいて分かったのは、彼らは勉強させられないと言ふことだ。気になるから、分からないうから、知りたいから調べているだけだった。

テストのための勉強はしていない。自分にとって必要だからやっているだけだった。

「勉強なんかしたくないし、嫌いです」と言ったとき、先輩から、「学ぶことが嫌いなヤツは、かわいそうなヤツやなあ」と言われたことが衝撃で、それ以降、勉強(学ぶこと)が嫌いだと言うことをやめました。

それ以降は、時間があれば教科書以外のことも調べる様にしたし、本も読むようになった。

英語は相変わらず最底辺の順位をキープし続けていたけれど…。(次号につづく)

12月の行事予定

3日(水)市中学校特別支援学級合同体験学習

4日(木)学校運営協議会

5日(金)福祉体験学習(1年:関西福祉大)
面接マナー講座(3年)

6日(土)檜原地区交流学習会

7日(日)西播磨人権のつどい(上郡)

11日(木)義士学習

12日(金)PTA女性役員選出手会

14日(日)義士祭

15日(月) 習熟度テスト(3年)

16日(火) 個別懇談会

17日(水) 個別懇談会

18日(木)学校保健委員会

19日(金)しめ縄づくり体験(1年)

22日(月)【給食最終日】

23日(火)大掃除

24日(水)終業式

25日(木)冬季休業(~1/7)